

de préférence. Il en est d'autres où il trouvait également le temps de se mouvoir.

Il y eut une époque où l'administration municipale de Québec avait des attractions pour ceux qui, comme lui, écrivaient cyniquement qu'il faut avoir "l'indépendance de fortune" pour se sentir le cerveau libre et la main leste.

Cette administration était aux mains des libéraux. L'empêchement ne fut pas trouvé insurmontable pour le directeur du *Canadien*. L'aqueduc de Beemer le révéla honnêtement de progrès. Il fallait réveiller la vieille capitale, la pousser de l'avant, l'embellir ; bref, c'était l'alliance avec MM. Pacaud et Langelier. Tôt ou tard, ça devait arriver. L'atavisme de la finance d'à côté, quoi !

Ça fit du scandale. Les bonzes de l'ultramontanisme en frémirent sur leur postérieur, le futur sénateur Landry tonna dans le *Nouvelliste*, organe semi-officiel du Cercle Catholique. M. Vinclette éleva les tuyaux Beemer à la hauteur d'un schisme et il fut même question d'y consacrer un chapitre dans la *Cité du Diable*.

Mais M. Tarte qui en avait assez de regarder les augures sans rire, envoya tout ce monde au balai, et Québec fut doté d'un second aqueduc dont les eaux, espérons-le, ont, depuis, lavé bien des mains et aussi bien des consciences.

L'indépendance de fortune fut-elle atteinte ? Seuls, Jéhovah et Israel pourraient nous le dire, et tous deux sont d'une discréetion enviable.

Tout de suite apparaît l'inévitable contradiction.

A côté de Québec, séparée par une simple rue, se trouvait la municipalité de St-Sauveur, qui profitait de son autonomie pour empêter la ville, se passer

d'égoûts, d'éclairage, de trottoirs, et qui constituait en outre, avec ses mesures en bois, un permanent danger de conflagration.

A différentes époques, il avait été question d'annexer cette municipalité à Québec, de l'asservir à des règlements d'ailleurs bénéficiaires pour elle, comme le passé l'a prouvé. Toujours, la populace et les *ward politicians* s'y étaient opposés. Il y avait eu danger d'émeute.

Un jour vint, cependant, où il se trouva à St-Sauveur, des hommes qui résolurent de tenter un autre grand effort. Un meeting fut organisé pour étudier la chose, que vit-on ? M. Tarte, le progressiste de l'affaire des tuyaux, le grand pousseur de l'avant, M. Tarte mit son journal au service des populaciens, trempa sa plume dans le plus vert des feis et, au meeting, prononça le discours le plus méchant, le plus véhément possible, discours qui lui valut la présentation d'une canne à pomme d'or . . .

Ce fait, qui peut nous paraître aujourd'hui sans importance, nous montre tout de même les tactiques de l'homme à cette époque et à toutes les époques.

Si parva licet componere magnis.

A suivre.

VIEUX ROUGE.

PRODUIT BON EFFET

Plus d'enrouement, plus d'extinction de voix avec le BAUME RHUMAL.

115

IL A ACCOMPLI DES MERVEILLES

Le BAUME RHUMAL soulage immédiatement et guérit promptement les poitrinaires.